
 

   

N i e der sc hr i f t  

über die 9. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 16.06.2020, 18:50 Uhr, 

im Rathaus, Ratssaal, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

TAG ESO RDNUNG:  
 
 .  Begrüßung  
  
1.  1000 Satellites  

- Sachstandbericht vom Geschäftsführer 
 

  
2.  Bericht AK "Verkehr"  

- Tempomessung in der Innenstadt  
- Parkraumbewirtschaftung  
- Stellplatzablöse (siehe Anhang) 

 

  
3.  Bericht AK "Attraktivität"  

- Parks in Neustadt  
- Plätze in Neustadt (vertikale Gärten) 

 

  
4.  Bericht AK "Sauberkeit"  

- Anschaffung von neuen Geräten 
- Klarstellung Bericht Rheinpfalz vom 30.05.2020 

 

  
5.  Klimaveränderungen (Auswirkungen auf Neustadt)  
  
6.  Stellungnahme im Verfahren "Neuausweisung Wasserschutzgebiet 

Ordenswald" 
134/2020 

  
7.  Nahverkehrsplan  
  
8.  Antworten von Herrn Franck TKS auf unsere Anfragen  

- Wohnmobilstellplatz  
- Weinfest und Weihnachtsmarkt 

 

  

 
 

TOP 1  

1000 Satellites  

- Sachstandbericht vom Geschäftsführer 

 

 

 

Der Geschäftsführer stellt die Geschäftsidee zu „1000 Satellites“ anhand einer Präsentation 

vor und berichtet über den aktuellen Sachstand. Die Präsentation wird der Niederschrift als 

Anlage beigefügt.  



 

   

Er informiert die Mitglieder darüber, dass im Juli 2020 ein zweiter Satellit als Pilot – Projekt in 

Neustadt an der Weinstraße im Hornbachgebäude starten soll.  

Da sich die Stadt finanziell beteiligen soll, äußern die Mitglieder des Innenstadtbeirates, die 

das Modell für Neustadt an der Weinstraße grundsätzlich vorantreiben wollen, ihre Bedenken 

hinsichtlich dem finanziellen Risiko, sollte das Modell nicht funktionieren. Der Geschäftsführer 

der Firma teilt mit, dass die Stadt in diesem Falle als Mieter einspringen würde und eine voll 

ausgestattete Bürofläche übernehmen könne.  

 

Der Innenstadtbeirat befürwortet einstimmig, das Projekt „1000 Satellites“ wohlwollend zu 

begleiten und voranzutreiben, schlägt aber vor, als Standort das Postgebäude im 1. OG zu 

favorisieren. Das Projekt könne viel dazu beitragen, das Pendler-Problem in Neustadt zu 

lösen und Arbeitsplätze in der Nähe des Wohnortes zu schaffen.  

 

TOP 2  

Bericht AK "Verkehr"  

- Tempomessung in der Innenstadt  

- Parkraumbewirtschaftung  

- Stellplatzablöse (siehe Anhang) 

 

 

 

Ein stellvertretendes Mitglied des Beirates berichtet aus dem AK Verkehr. Die Präsentation 

wird der Niederschrift als Anlage beigefügt. 

Der Innenstadtbeirat beschließt hierzu einstimmig, die Vorschläge aus der Präsentation zum 

Nahverkehrsplan an den Dezernenten, weiterzugeben, da dieses Konzept auch auf den 

Wünschen der Bürger aus der Innenstadt basiert.  

 

Außerdem fordert der Innenstadtbeirat die Stadtverwaltung bei 1 Enthaltung auf, sich zeitnah 

für einen direkten Shuttleverkehr vom Bahnhof/Schillerstraße zum Hambacher Schloss 

einzusetzen. Das Schloss müsse näher an die Neustadter Innenstadt heranrücken und 

zeitlich schneller zu erreichen sein.  

 

Zum Thema Tempomessung in der Innenstadt bittet der Innenstadtbeirat einstimmig die 

zuständigen Abteilungen zu prüfen, welche baulichen Maßnahmen in der Konrad-Adenauer-

Straße umsetzbar sind.  

 

Bezüglich der Parkraumbewirtschaftung ist der Vorsitzende des ISB am Mittwoch, den 

17.06.2020 zum Ortsbeirat Haardt eingeladen. Der ISB wird die Meinung vertreten, dass die 

Parkraumbewirtschaftung aus dem jetzigen Gebiet erweitert werden soll.  



 

   

Das Bürgersteigparken ist generell verboten und zu unterbinden. 

Die Anwohner müssen Tickets zu vernünftigen Preisen erwerben können. 

Der fließende Verkehr muss am Schnellfahren gehindert werden. 

 

Der ISB bittet einstimmig darum, dass die Fläche gegenüber der Jet-Tankstelle für die Stadt 

Neustadt zeitnah nutzbar gemacht wird.  

 

TOP 3  

Bericht AK "Attraktivität"  

- Parks in Neustadt  

- Plätze in Neustadt (vertikale Gärten) 

 

 

 

Ein Vertreter des AK Attraktivität, berichtet, dass die Plätze in Neustadt an der Weinstraße 

aufgewertet werden sollen und gibt zu bedenken, diese Plätze mit beweglichen Elementen zu 

gestalten.  

Am Beispiel des Hetzelplatzes könne eine Bürgerbefragung oder auch ein Wettbewerb über 

den Stadtanzeiger und die Rheinpfalz gemacht werden, mit dem Ziel, Ideen oder Vorschläge 

zu erhalten, wie die Plätze aufgewertet, attraktiver und interessanter gestaltet werden 

können.  

 

Bezüglich der Parks in Neustadt haben die Mitglieder des ISB festgestellt, dass am Krieger- 

und Rosengarten Müllbehältnisse aufgestellt wurden.  

 

Zur Baustelle in der Kellereistraße – Wasser in der Stadt – fragt sich der ISB, warum hier 

kein Baustellenschild steht mit Werbung für das Projekt, mit einer Abbildung des Ziels und 

einer Erklärung für Touristen, An- und Bewohner.  

 

 

TOP 4  

Bericht AK "Sauberkeit"  

- Anschaffung von neuen Geräten 

- Klarstellung Bericht Rheinpfalz vom 30.05.2020 

 

 

 

Ein Vertreter des AK Sauberkeit, wünscht, dass der ISB zusehen kann, wenn die Geräte für 

Kaugummi – Entfernung eingesetzt werden.  

 



 

   

Es wurde festgestellt, dass größere Müllbehältnisse auf dem Marktplatz sowie am Krieger- 

und Rosengarten aufgestellt wurden.  

Allerdings wurden am Wohnmobilstellplatz in der Martin-Luther-Straße am 

Fronleichnamswochenende bereits freitags abends volle Müllbehältnisse gesichtet.  

 

Auch vor der Sparda-Bank drängt der ISB verstärkt auf eine Kontrolle wegen viel zu viel 

Dreck und Müll.  

 

TOP 5  

Klimaveränderungen (Auswirkungen auf Neustadt) 

 

 

 

Ein Beiratsmitglied stellt eine Präsentation zu den Klimaveränderungen und ihren 

Auswirkungen auf Neustadt an der Weinstraße vor. Die Präsentation wird der Niederschrift 

als Anlage beigefügt.  

Im Jahr 2017 wurde vom Stadtrat ein Klimaschutzkonzept beschlossen.  

Der ISB erinnert daran, dass in diesem Konzept Dinge beschlossen wurden, die noch nicht 

umgesetzt sind.  

Die Mitglieder des ISB sind sehr daran interessiert, für die nächste Sitzung den 

Klimaschutzmanager der Stadt, zu diesem Thema zu hören und möchten wissen, welche 

Projekte in Gang gesetzt werden konnten.  

Am Beispiel Kohlplatz möchte man ihn zum Klimaschutzplan und zur Umplanung des 

Kohlplatzes unter Klimaaspekten einladen und hören.  

 

 

TOP 6 134/2020 

Stellungnahme im Verfahren "Neuausweisung Wasserschutzgebiet Ordenswald" 

 

 

 

Der Innenstadtbeirat beschließt einstimmig, dass der Stadtrat dem Verwaltungsentwurf der 

Stellungnahme der Stadt Neustadt an der Weinstraße gegenüber der Oberen 

Wasserbehörde (SGD Süd) für das Verfahren „Neuausweisung Wasserschutzgebiet 

Ordenswald“ nicht zustimmt.  

 

Die Mitglieder des ISB haben keine ausreichende Kenntnis.  

 

 



 

   

 

TOP 7 

 

Nahverkehrsplan 

 

 

 

Dieser TOP wurde komplett in TOP 2 behandelt.  

 

 

 

 

TOP 8  

Antworten von Herrn Franck TKS auf unsere Anfragen  

- Wohnmobilstellplatz  

- Weinfest und Weihnachtsmarkt 

 

 

 

Der Innenstadtbeirat beschließt einstimmig, dass das Weinlesefest und der Weihnachtsmarkt 

in abgespeckter Version stattfinden sollen unter Beachtung aller „Corona-Regeln“, ohne die 

Feste allerdings überörtlich zu bewerben.  

 

Der AK Attraktivität möchte mit der TKS sprechen, um Möglichkeiten und Wege finden, dass 

die Feste durchgeführt werden können. Hierzu wäre es gut, wenn der ISB in die Planungen 

dazu von der TKS mit einbezogen werden würde.  

 

 

Ende der Sitzung: 21:45 Uhr  

 

 
 
 
 

 

 

   

Vorsitzender Protokollführer/in 

 


	Text
	Tagesordnung
	BM_TEXT2
	Nummer
	Vorlage
	Betreff
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Zu
	BM_TEXT3

